Miércoles 17 de Septiembre del 2008

Última modificación 17.09.2008

El Financiero Hay peligro de riesgo sistémico por la crisis financiera en EU Clara Zepeda Hurtado Las próximas horas en los mercados financieros serán claves, debido a la negativa del gobierno estadounidense de usar dinero público para rescatar a instituciones financieras, ya que las ramificaciones de daños, tras la quiebra de Lehman Brothers, podrían desatar un riesgo sistémico y poner aún más en apuros a la economía mundial. Analistas resaltaron que la respuesta de las autoridades ha sido lenta y vacilante, ya que el gobierno no tiene la intención de rescatar a todas las entidades en problemas, salvo las que sean necesarias. La bancarrota de algunas instituciones de importancia acentúa la devaluación de activos que se ha visto en las últimas semanas. Esto plantea una situación en la economía más complicada, al menos en el corto plazo. Inician México y Brasil integración de bolsas Clara Zepeda Hurtado Con el fin de dar acceso a los activos de inversionistas institucionales de cada mercado, aumentar la liquidez con más opciones a inversionistas v emisoras, e incrementar en la competitividad de los mercados locales, generando condiciones más propicias para la inversión y el desarrollo de las economías, México y Brasil integrarán sus mercados accionarios. El proyecto de integración está estructurado sobre un modelo que hará posible la creación de vínculos operativos y relaciones comerciales en tres órdenes: entre casas de bolsa, la Bolsa de Comercio de Santiago de Chile (BCS) y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), y entre las depositarias de ambos países. En la práctica, este acuerdo permitirá que un inversionista mexicano pueda, desde su país, tener acceso a los títulos accionarios listados y negociados en Chile, al mismo tiempo que inversionistas chilenos podrán invertir en valores mexicanos. La volatilidad se dispara en bolsas Clara Zepeda Hurtado El riesgo país de México continuó al alza, mientras que el mercado accionario se ubicó en rangos no vistos desde noviembre de 2006 y el peso siguió debilitándose. Medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, el riesgo país de México se colocó el 15 de septiembre en 241 puntos base, 41 puntos por arriba del rango reportado el 12 de este mes. La fuerte aversión al riesgo que se registró el lunes disparó el riesgo país de México a rangos no vistos en el año y desde 2004. Con la noticia de la quiebra de Lehman Brothers, la adquisición de Merrill Lynch por parte de Bank of America y el riesgo de una baja en la calificación de AIG, los mercados accionarios presentaron importantes pérdidas. Sugieren a México ahorrar energía Marcela Ojeda Castilla Si la demanda de energía en México continúa creciendo a un ritmo anticipado de 3.5 por ciento anual y el país no mejora su eficiencia energética, necesitará construir el equivalente a 62 turbinas de gas de ciclo abierto (de 250 Mw cada una), para generar los mismos 27 mil GWh de electricidad anual. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) subravó que con base en los precios actuales, la construcción de estas plantas, sin contar los costos operacionales y de combustible, costaría cerca de diez mil millones de dólares. "México tiene dos opciones para generar 27 mil GWh de electricidad en 2018: una cuesta tres mil millones de dólares, y la otra diez mil millones", añadió el BID en su estudio Cómo ahorrar 36 mil millones de dólares en electricidad, sin apagar las luces. Requiere México estrategia integral para elevar la competitividad: BM Mariana Otero-Briz El impulso a la competitividad mexicana debe darse desde una visión integral en que se aborden retos y oportunidades de manera conjunta, así como a través de la flexibilización del marco laboral y de la participación de todos los estados y municipios en la recaudación fiscal, coincidieron integrantes del BM y de la OCDE. Axel Van Trotsenburg, director del Banco Mundial (BM) para México y Colombia, señaló en entrevista con EL FINANCIERO, que es necesario tomar en cuenta diversos factores e implantar estrategias integrales para elevar la competitividad de México. Dijo que la caída del país en la clasificación del BM "Doing Business", se debe a que hubo una tendencia hacia el debilitamiento en general; sin embargo, en comparación con otras naciones de Latinoamérica, México quedó en el mismo rango. México negociará más TLC pese a la oposición de la IP Ivette Saldaña Además, apuntó la subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales, Beatriz Leycegui, seguirá el diálogo con Colombia, Perú y Corea. Para fortalecer a la región, dijo, la administración federal promueve entre las naciones centroamericanas la conformación de un bloque mercantil, en el que convergerán los pactos que tenemos con Costa Rica, Honduras, El Salvador, Guatemala y Nicaraqua, y adicionalmente se invitará a Panamá y República Dominicana, con los que no tenemos acuerdo. "Es hacer un tratado mucho más ambicioso, que además de disciplinas en bienes, servicios e inversión, incluirá procedimientos aduaneros, solución de controversias, entre otros", expuso en entrevista exclusiva. Paralelamente, en el marco del Foro Arco, que se celebrará el 2 y 3 de octubre, 11 países latinoamericanos, incluido México, buscarán tener acuerdos de acumulación de origen en algunas de las 11 mil fracciones arancelarias, contándose ya con la ayuda del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para lograr identificar las áreas donde se podría llevar a cabo. Restringe el gobierno la exportación de carne de cerdo a EU Héctor A. Chávez Maya Aunque no hay una restricción tácita a las exportaciones de carne de cerdo a Estados Unidos, el gobierno mexicano aceptó la "solicitud" de las autoridades del vecino país de no expedir certificados zoosanitarios a los productores nacionales, lo que restringe la entrada de carne mexicana a EU. En entrevista con EL FINANCIERO, Enrique Domínguez Lucero, director general de la Confederación de Porcicultores Mexicanos, acusó al gobierno calderonista de actuar de manera tibia frente a sus homólogos de EU, pues luego de una visita de sus autoridades sanitarias, se restringió la entrada de carne de siete de las nueve empresas mexicanas autorizadas para exportar hacia ese país. Aseguró que si se aplicara la misma normatividad en que se sustentó la autoridad del Departamento de Agricultura de EU para sacar de la lista a compañías mexicanas, seguramente 98 por ciento de las plantas estadounidenses tendrían la misma restricción, lo que implicaría prácticamente un cierre a las importaciones de carne. Crecen 13.6% las exportaciones agroalimentarias (Héctor A. Chávez) Las exportaciones agroalimentarias y pesqueras de México al mundo crecieron 13.6 por ciento, al pasar de siete mil 971 millones de dólares en el primer semestre de 2007 a nueve mil 57 millones en igual periodo de 2008, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). En un comunicado señaló que las ventas al exterior de productos alimenticios han registrado un incremento constante en los últimos seis años, de ocho mil 259 millones de dólares en 2002 a 15 mil 103 millones en 2007 Creación de empleos, antídoto contra la pobreza: Félix Guerra (Isabel Becerril) Para que México se convierta en una nación de avanzada y sus niveles de pobreza sean bajos, el mejor antídoto

es la creación de empleos, los cuales, debe entenderse, los generan las empresas, no el gobierno. Heriberto Félix Guerra, subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la SE, explicó que el gobierno no genera empleos, porque no es empresario; lo que hace es crear las condiciones necesarias para que una compañía crezca y amplíe su planta laboral, es decir que genere nuevos puestos de trabajo. Por ello negó que en la nación se estén manejando dobles discursos, en el sentido de que por un lado se asegura que el gobierno no tiene que apoyar a las empresas, porque ya no es paternalista, pero por el otro las impulsa con un sinnúmero de programas. "Se apoya a la empresa, sobre todo a la micro, pequeña y mediana, para que genere empleos bien remunerados." Monedas emergentes, golpeadas por la crisis financiera en EU; baja el peso a \$10.67 por dólar Esteban Rojas H. En una sesión donde predominó el temor por la crisis financiera en Estados Unidos y ante la mayor probabilidad de una profunda recesión en la principal economía del mundo, el peso retrocedió frente al dólar, arrastrado por una venta generalizada de activos de mayor riesgo, que incluyó una caída de las principales monedas de naciones emergentes. Al inicio de la semana se observó una marcada inclinación a la venta y búsqueda de protección en instrumentos como los bonos del Tesoro, lo que provocó una baja en su rendimiento cercana a 0.20 puntos, acompañada de un desplome en el precio de las acciones en el ámbito global. En este contexto, el tipo de cambio spot cerró en 10.67 unidades a la venta, que significó un retroceso de 7.50 centavos para El Reforma Continúan pérdidas en bolsas Sandra ReyesCiudad de México (17 el peso, o bien 0.71 por ciento. septiembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas al igual que las bolsas estadounidenses, luego de que los mercados mexicanos permanecieron cerrados por el feriado del día de la Independencia, ahora están afectadas por la incertidumbre global en torno al sector financiero en Estados Unidos. Pese a que en la víspera hubo un momento de alivio después de que la Fed auxilió a la aseguradora AIG, hoy los mercados nuevamente registran pérdidas, sobre todo las bolsas estadounidenses. El índice Dow Jones baja 1.94 por ciento, mientras el Nasdag retrocede de 1.99 por ciento. Tras el feriado en México, en estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 24 mil 559.43 unidades, un retroceso de 0.24 por ciento, es decir 62.74 unidades. Cotiza dólar menudeo a 10.88 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (17 septiembre 2008).- En algunas ventanillas del País, el tipo de cambio se cotiza a 10.56 pesos a la compra y 10.88 pesos a la venta, 7 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.45 pesos a la compra y 10.80 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.64 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Baja productividad de entidades Lucero AlmanzaCiudad de México (17 septiembre 2008).- Pese a la mayor inversión en activos, las entidades federativas han retrocedido en su productividad en los últimos dos años, lo que afecta su capacidad para atraer recursos, advirtieron especialistas del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Según el Índice de Competitividad Estatal 2008 del Imco, la productividad neta de los activos de los estados disminuyó 23 por ciento en términos generales, al pasar de un promedio de 173 puntos en la evaluación de 2006, a 134 puntos este año. Alejandra Mendoza, analista del Imco, explicó que el problema en las entidades es la falta de innovación y desarrollo de tecnología para mejorar los procesos productivos de las empresas. Refirió que aun cuando la cantidad de activos aumentó de 112 mil millones de pesos a 194 mil millones de pesos entre los índices de 2006 y 2008, la eficiencia sobre estos montos disminuyó. Cae País dos sitios en crudo a EU Alma HernándezCiudad de México (17 septiembre 2008).- Petróleos Mexicanos (Pemex) cayó del segundo al cuarto lugar como proveedor de crudo a Estados Unidos, según el Departamento de Energía de ese país. En julio pasado, México exportó a Estados Unidos 18 por ciento menos que un año antes, con lo que se ubicó como el cuarto abastecedor de crudo a ese país por volumen. En 2007, México fue el segundo exportador, sólo después de Canadá. Según cifras de los 15 principales exportadores de crudo a EU, Canadá le vende 2 millones 383 mil barriles diarios; Arabia Saudita, un millón 673 mil, y Venezuela, un millón 340 mil barriles. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66601.htmlAdvierte SHCP: crisis estanca el ingreso tributario José Manuel Arteaga La desaceleración económica prácticamente mantiene estancados los ingresos tributarios en México, según información de la Secretaría de Hacienda. Entre enero y junio de 2008, los recursos tributarios sumaron 537 mil 274 millones de pesos, lo cual representó un crecimiento de 0.5% contra los 534 mil 465 millones de pesos del mismo periodo del año pasado. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) expone que en 14 años, los ingresos por el Impuesto Sobre la Renta aumentaron más de 300 mil millones de pesos. En su comparecencia de hoy, ante el Congreso, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, informará que la estrategia de atención y seguimiento de los asuntos de mayor cuantía, le han representado al erario federal recursos por 36 mil 366 millones de pesos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66603.htmlBajas remesas traen morosidad David Aguilar Juárez La baja en el envío de remesas extranjeras a México serían factor para el aumento en la morosidad en las hipotecas mexicanas. Esto de acuerdo con estimaciones de la calificadora Standard & Poor's (S&P) al cierre de julio pasado. &ldguo:Durante los siguientes 12 meses esperamos que continúen aumentando la morosidad y cartera vencida, y los incrementos dependerán, entre otros factores, de un continuo descenso en el monto de remesas extranjeras al país, que en algunos casos representan un porcentaje elevado de los ingresos de los hogares", advirtió la calificadora. Este reporte se emitió previo a conocerse la noticia de la quiebra de Lehman Brothers, el cuarto banco más importante de Estados Unidos, por lo que estará por verse el impacto al empleo en la comunidad de mexicanos en Estados Unidos. El Economista http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/17/1897/siguen-a-la-alza-las-reservasinternacionales-de-mexico/Siguen a la alza las reservas internacionales de MéxicoLas reservas internacionales de México subieron a 81,882 millones de dólares al 12 de septiembre, desde los 81,206 millones de dólares de la semana previa, dijo el miércoles el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio, pero el monto se redujo después de que el Gobierno comprara 8,000 millones de dólares para cubrir operaciones de divisas. Los ingresos derivados de los altos precios del petróleo han sostenido, en gran medida, a las reservas. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/17/1896/wall-street-amplia-perdidas-2/Wall Street amplia pérdidasNUEVA

YORK.- Las acciones de Estados Unidos caían 2% el miércoles, dado que una fuerte alza en las tasas de interés interbancarias se sumaba a las preocupaciones por el sistema financiero global y el rescate de American International Group no animaba a los inversionistas. El promedio industrial Dow Jones perdía 208.92 puntos, o 1.89%, a 10,850.10. El índice Standard & Poor's 500 caía 26.49 puntos, o 2.18%, a 1,187.10. El índice compuesto Nasdag se hundía 47.72 puntos, o 2.16%, a 2,160.18. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/17/1886/bolsas-mundiales-lucha-pormantenerse-en-numeros-positivos/Bolsas mundiales luchan por mantenerse en números positivosLondres.- Las principales bolsas mundiales luchan por ubicarse en territorio positivo tras el giganteco rescate de la aseguradora AIG por parte de la Reserva Federal estadounidense e informaciones sobre una posible venta de emergencia del banco británico HBOS. Las acciones mundiales han sufrido enormes pérdidas esta semana tras la dramática bancarrota del banco de inversiones estadounidense Lehman Brothers, en medio de temores de que la actual crisis crediticia pueda cobrar nuevas víctimas corporativas. &ldguo; El sistema financiero seguirá siendo el principal factor que mueve los mercados y el pánico continuará generando una enorme volatilidad", advirtió el operador lain Griffiths, de CMC Markets. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/16/1878/fmi-preve-extincion-progresiva-de-mas-bancos-eneu/FMI prevé " extinción progresiva" de más bancos en EUEL Cairo.- El director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, estimó el martes que la crisis económica y financiera actual " no tiene precedentes " " Estamos frente a una crisis financiera nunca vista " porque nació del &ldguo;corazón del sistema&rdguo;. Estados Unidos, y no de su &ldguo;periferia&rdguo;, y afectó simultáneamente al mundo entero, dijo Strauss-Kahn a la AFP en El Cairo. &Idquo; Algunas partes del mundo están más o menos afectadas, pero la desaceleración es general", dijo, y estimó que "toda la economía mundial se desacelerará entre medio punto y dos puntos" porcentuales, incluido China y Europa. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/15/1858/stiglitz-crisis-culminara-con-%e2%80%9cuna-fuertedesaceleracion%e2%80%9d-a-nivel-mundial/Stiglitz: crisis culminará con fuerte desaceleración a nivel mundialParís.- El Premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz dijo el lunes que la actual crisis financiera será menos grave que la 1929 porque el mundo dispone de " herramientas " de política monetaria y fiscal para evitar otra gran depresión, aunque alertó contra un " exceso de confianza " en el sistema. " El punto de vista general es que hoy en día disponemos de herramientas en materia de política fiscal y monetaria para evitar otra gran depresión", declaró Stiglitz a la AFP. Sin embargo, &ldguo; el conocimiento no siempre se traduce en los hechos&rdguo;, indicó. &ldguo; El Fondo Monetario Internacional (FMI) sabía cómo evitar que Indonesia se precipitara en la depresión económica (en 1998), pero en realidad tomó medidas que la llevaron a la depresión", agregó. http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/09/16/2021/crudo-cierra-en-us9115-su-nivel-mas-bajo-desde-febrero/Crudo cierra en US91.15; su nivel más bajo desde febreroNueva York.-El precio del crudo de Texas bajó hoy un 4,8% y finalizó a 91,15 dólares el barril, el nivel más bajo desde comienzos de febrero, entre expectativas de menor demanda a nivel mundial y signos de que la industria recupera la actividad en el Golfo de México. Al finalizar la sesión en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de Petróleo Intermedio de Texas (WTI) para entrega en octubre recortaron 4.56 dólares al valor del lunes v cerraron en el nivel más baio desde el 7 de febrero. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2008/09/17/index.php?section=economia&article=028n1ecoEl toro de Wall Street está herido; no se detiene la incertidumbreDavid Brooks (Corresponsal) Nueva York, 16 de septiembre. La crisis financiera, que ya aniquiló o acorraló a algunas de las instituciones más emblemáticas y poderosas de Wall Street, no ha sido domada a pesar de tanta sangre y las intervenciones del gobierno de George W. Bush, en una coyuntura que podría marcar el principio del fin del dominio estadunidense del mundo financiero. El toro de Wall Street está gravemente herido. Ahora está en jaque una de las mayores aseguradoras del mundo, cuya quiebra tendría un impacto severo sobre el sistema financiero internacional. Detrás de ella hay más bancos de inversiones en peligro de caer y sufrir daños severos, ante lo que algunos han caracterizado como un &ldguo; tsunami&rdguo; financiero. http://www.jornada.unam.mx/2008/09/17/index.php?section=economia&article=032n1ecoPérdidas por \$803 mil millones en la BMV este añoJuan Antonio Zúñiga Afectada por el impacto de la quiebra de Lehman Brothers en Wall Street y los mercados de Europa, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró sus operaciones el 15 de septiembre con una caída de 3.79 por ciento en su principal indicador, el cual inicia hoy sus operaciones en el nivel más bajo en 21 meses, desde el 29 de noviembre de 2006. En 24 mil 618.15 puntos, el índice de precios y cotizaciones bursátil marca una caída acumulada de 16.65 por ciento en el transcurso de 2008, con pérdidas por 803 mil millones pesos en el valor de capitalización del mercado mexicano. En tanto, el peso registró se depreció 0.7 por ciento respecto del dólar, lo que elevó el precio de la divisa estadunidense a 10.82 pesos en las ventanillas de bancos y casas de cambio, su mayor cotización en casi seis meses. http://www.iornada.unam.mx/2008/09/17/index.php?section=economia&article=033n1ecoCaen más de 10 dólares en dos días los precios del crudoNueva York, 16 de septiembre. Los precios del petróleo en el mercado internacional cayeron más de 10 dólares en dos jornadas, su mayor pérdida desde 2004, luego del anuncio de bancarrota de Lehman Brothers. Los precios del crudo retrocedieron a pesar de las interrupciones en los suministros estadunidenses, luego de que el huracán lke azotó la semana pasada el Golfo de México y paralizó una cuarta parte de la producción energética del país. El crudo estadunidense, el West Texas Intermediate, acumuló una pérdida de 10.03 dólares por barril este martes, al bajar 4.56 dólares, lo que sumado a los 5.47 de la jornada previa llevó a que el precio se ubicara en 91.15 dólares ante inversionistas que decidieron refugiarse en activos más líquidos, en plena tormenta financiera que afecta a todos los mercados. En Londres, el barril del Brent del Mar del Norte terminó este martes en 89.22 dólares, al perder 3.16 dólares. El lunes el Brent bajó 5.20 dólares, con lo que registra un acumulado de dos días de 8.36 dólares por barril. http://www.jornada.unam.mx/2008/09/17/index.php?section=economia&article=033n2ecoLa Reserva Federal dejó estable la tasa de interés en 2%Washington, 16 de septiembre. La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos dejó estables las tasas de interés, y por ahora alivia la turbulencia de los mercados financieros mediante facilidades de préstamos, al tiempo que indicó que le preocupa la debilidad económica y las presiones de los precios. Ante

el anuncio de la Fed, el dólar subió este martes. El billete verde recibió un impulso frente al yen, luego que trascendiera que la Reserva Federal considera extender un préstamo a la aseguradora American International Group (AIG). La decisión del banco central, que fue unánime, deja la tasa en 2 por ciento, donde se ubica desde abril. "Los riesgos sobre el crecimiento económico y la inflación son preocupaciones significativas', dijo la Fed en un comunicado, tomando por sorpresa a muchos analistas que esperaban una mayor preocupación sobre el crecimiento.

http://www.jornada.unam.mx/2008/09/17/index.php?section=economia&article=034n1eiuLa inflación no es culpa de ChinaMucha gente en Estados Unidos (EU) y Europa cree que la reciente ola inflacionaria, como casi todo en estos días, está "hecha en China". Durante años, las mercancías chinas baratas contribuyeron a la reducción de precios en las economías ricas; sin embargo, hace poco los precios y salarios chinos se dispararon. Además, el insaciable apetito de alimentos, energía y otras materias primas que muestra el hambriento dragón proporciona una impresionante imagen a los caricaturistas respecto del alza global de precios de las materias primas. Se dice que China ya no exporta deflación al mundo rico, sino inflación.

http://www.jornada.unam.mx/2008/09/17/index.php?section=economia&article=035n1eiuCunde la inconformidad laboral entre los chinosMientras en Occidente las especulaciones sobre la política china se enfocan en las perspectivas de la democracia, a la elite que gobierna ese país le preocupa mucho más la inconformidad entre la clase obrera. El rápido crecimiento económico ha permitido que una amplia franja de la población china perciba una mejoría en su nivel de vida. Sin embargo, los beneficios del crecimiento se distribuyen de manera poco equitativa. Una mayor inflación y un mercado laboral más restringido han envalentonado a trabajadores para exigir remuneraciones más justas, pese a que en muchos casos los márgenes de ganancia de las industrias se ven comprimidos por la revaloración del renminbi y crecientes costos de producción. La inconformidad laboral es aún poco sistemática para ser un reto incontrolable, pero el lento crecimiento del PIB y más despidos en el sector industrial podrían provocar un agudo conflicto industrial.